

Provided by the Church of the Lutheran Confession - Board of Missions

## Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique) Leçon 7.2.2 – La doctrine de la voie du salut (sotériologie)

## Justification universelle ou objective

Comme nous l'avons vu dans le chapitre précédent<sup>1</sup>, la Bible enseigne clairement la justification universelle, c'est-à-dire que Dieu a déclaré le monde entier juste à cause de la mort expiatoire de Jésus-Christ pour le péché du monde. Parce que cette vérité est rejetée par tant de gens, nous réexaminons cette vérité dans le cadre de notre étude de la justification.

Dans la grande comparaison de Paul entre Adam et Jésus-Christ, le mot « tous » est utilisé : « Ainsi donc, comme par une seule offense la condamnation a atteint tous les hommes, de même par un seul acte de justice la justification qui donne la vie s'étend à tous les hommes » (Romains 5:18). Cette phrase est difficile à mettre en bon français, et la traduction ci-dessus ajoute quelques mots pour en clarifier le sens. Littéralement, cela peut être traduit comme ceci :

Comme par l'offense d'un homme a tous les hommes la condamnation

Donc aussi par un acte de justice d'un homme a tous les hommes la justification de la vie.

Le sens est clair. Le péché d'Adam a provoqué la condamnation de tous les hommes. La justice de Christ a provoqué l'acquittement ou la justification de la vie pour tous les hommes. Dieu dit à chaque pécheur : « Je vous acquitte, je vous déclare non coupable, parce que Christ a pris votre place. Je te pardonne tes péchés. » Le juge enquête soigneusement sur les accusés et voit que leurs péchés ont été entièrement couverts par Jésus. Dans le langage de l'Église, cet enseignement est appelé justification universelle. Un autre terme qui est parfois utilisé est la justification objective. Cela signifie que la justification de tous est un vrai fait objectif, qu'il soit accepté ou cru ou non. Il est indépendant de l'opinion de quiconque. Le pardon des péchés a été gagné pour tous, et il est disponible et offert à tous en cadeau gratuit.

Paul enseigne la même vérité dans Romains 3:23-25. Remarquez encore le mot « tous » : « <u>Tous ont péché</u> et sont privés de la gloire de Dieu ; et <u>ils sont gratuitement justifiés</u> par sa grâce, par le moyen de la rédemption qui est en Jésus-Christ. C'est lui que Dieu a destiné, par son sang, à être, pour ceux qui croiraient victime propitiatoire. » Le mot « tous » s'applique non seulement à « péché » mais aussi à « justifiés ». Tous ceux qui ont péché ont été déclarés justes par Dieu à cause du sacrifice propitiatoire de Christ qui a racheté le monde entier.

La résurrection de Jésus-Christ d'entre les morts est la déclaration de Dieu au monde entier que les péchés de tous, qui ont été imposés à Christ dans sa souffrance et sa mort, ont tous été enlevés. Jésus, l'Agneau de Dieu, a réussi à ôter le péché du monde. Car Dieu « a ressuscité des morts Jésus notre Seigneur, lequel a été livré pour nos offenses, et est ressuscité pour notre justification » (Romains 4:24-25). Jésus est allé à la croix et a souffert et est mort parce que nos offenses lui ont été imposées, et il est ressuscité des morts parce que Dieu nous a maintenant déclarés justes et pardonnés sur la base de Son sacrifice.

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Voir la leçon 6.7.2.6 – Expiation universelle et justification universelle

« Dieu était en Christ, réconciliant le monde avec lui-même, en n'imputant point aux hommes leurs offenses » (2 Corinthiens 5:19). Le monde entier des pécheurs a été réconcilié avec Dieu. Dieu n'impute pas les péchés du monde au monde, car il a imputé ces péchés à Christ, et Christ a payé le prix fort pour les expier tous. Il y a pardon pour tous, parce que, comme l'écrit Paul : « Si un seul est mort pour tous, tous donc sont morts » (2 Corinthiens 5:14). D'un autre côté, « si Christ n'est pas ressuscité, votre foi est vaine, vous êtes encore dans vos péchés » (1 Corinthiens 15:17). Puisque le Christ est ressuscité des morts, notre foi n'est pas vaine ; nous ne sommes pas encore dans nos péchés. Ils ont été entièrement payés par Christ. Il y a le pardon pour tous.

Lorsque l'apôtre Paul est parti en voyage missionnaire, il a proclamé le véritable Évangile (la Bonne Nouvelle) du pardon des péchés pour tous, de la justification pour tous. Ce sont ses paroles à la synagogue d'Antioche de Pisidie à la fin de son discours : « Sachez donc, hommes frères, que c'est par lui que le pardon des péchés vous est annoncé » (Actes 13:38).

Considérez attentivement ce que Dieu a fait pour nous par le sacrifice du Christ. Dans les affaires terrestres, un juge juste condamne les coupables et acquitte les innocents. Ésaïe le prophète dit : « Malheur à ceux...qui justifient le coupable pour un présent, Et enlèvent aux innocents leurs droits ! » (Ésaïe 5:22-23). Pourtant, miracle des miracles, ce que Dieu condamne dans les juges terrestres, il le fait lui-même ! Et c'est un acte juste, car il l'a fait. Sur la croix du Calvaire, Dieu a condamné l'Innocent (Jésus) et a justifié les méchants (toute l'humanité), comme Paul le dit dans Romains 4:5 : « Celui qui justifie l'impie. » Dieu justifie les impies parce qu'il a condamné l'Innocent. Il acquitte le pécheur parce qu'il a puni l'Innocent. Jésus était notre substitut. C'est l'étonnante vérité de l'Évangile. Comment pourrions-nous être sauvés autrement ?

## Questions

- 1. Combien de personnes ont été condamnées à cause du péché d'Adam?
- 2. Combien de personnes sont déclarées justes à cause de ce que Christ a fait ?
- 3. Prouvez que la justification universelle est l'enseignement de la Bible.
- 4. Qu'entend-on par justification objective?
- 5. Comment Dieu a-t-il annoncé au monde que tous les péchés ont été pardonnés ?
- 6. En quoi le pardon de Dieu aux pécheurs est-il différent de la manière dont les juges terrestres rendent leurs jugements ?